



An den  
Vorsitzenden  
des Ausschusses für Klimaschutz,  
Stadtplanung und Verkehr  
Herr Manfred Poell

**BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN**  
im Rat der Stadt Monheim am Rhein  
Rathaus  
Rathausplatz 2  
40789 Monheim am Rhein  
Tel.: 02173 951-824  
**E-Mail: [b90gruene@monheim.de](mailto:b90gruene@monheim.de)**  
[www.gruene-monheim.de](http://www.gruene-monheim.de)

Im Hause

**17. November 2021**

**Antrag der Fraktion BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN zum Ausschuss für Klimaschutz,  
Stadtplanung und Verkehr am 25.11.2021: Klimaanpassungskonzept**

Sehr geehrter Herr Poell,

wir bitten Sie, folgenden Antrag der Fraktion BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN auf die Tagesordnung des Ausschusses für Klimaschutz, Stadtplanung und Verkehr am 25. November 2021 unter dem TOP 'Haushaltsplanberatungen 2022' aufzunehmen und zur Abstimmung zu stellen:

**Die Stadt Monheim am Rhein lässt ein Konzept für den Klimafolgeschutz erarbeiten. Für die Erstellung des Konzepts sollen für 2022 Haushaltsmittel in Höhe von 50.000 € bereitgestellt werden.**

Begründung:

Der Klimawandel macht auch vor Monheim am Rhein nicht Halt. In NRW ist es jetzt schon im Schnitt 1,6 Grad Celsius wärmer als vor 10 Jahren, es gibt heute doppelt so viele Hitzetage und Tropennächte wie noch in den 90er Jahren. Gleichzeitig werden Extremwetterereignisse wie Dürren, Waldbrände, Starkregen und Überflutungen immer häufiger.

Den Kommunen kommt dabei eine zentrale Rolle im Anpassungsprozess an die Folgen des Klimawandels zu. Es gilt, ein gesundes Stadtklima zu erhalten und gesundheitliche Belastungen besonders von Kindern und älteren Menschen zu minimieren sowie einen wirksamen Schutz vor wetterbedingten Katastrophen zu gewährleisten.

Klimaanpassungsmaßnahmen wurden in Monheim bisher lediglich vereinzelt umgesetzt. Einzelne Maßnahmen können aber kein ganzheitliches, strategisches Konzept für den effektiven Schutz der Bürger\*innen ersetzen, da weder die unterschiedlichen Klimarisiken vollständig erfasst werden noch diesen Risiken umfassend durch aufeinander abgestimmte städteplanerische Maßnahmen begegnet wird. Langfristig hängen nicht nur die Lebensqualität in der Stadt und die Gesundheit ihrer Bürger\*innen, sondern auch die wirtschaftliche Standortattraktivität von der erfolgreichen Anpassung an die negativen Folgen des Klimawandels ab.

Mit freundlichen Grüßen

gez.

Dr. Sabine Lorenz  
(Stellv. Fraktionsvorsitzende)

Dr. Alexandra von der Heiden  
(Fraktionsgeschäftsführung)